

## Cosas de casa

Charla David Alonso  
Colaboraciones  
Relaciones institucionales

## Bis a Bis

Isabel y Toñi

## Gure txapeldunak

Aspaclub  
Festival de Navidad 2014

## Te interesa

Despedida Oier Triviño  
Terapia asistida con animales Bocalan  
Exposiciones  
Radio Inclusiva

## Rincón del voluntariado

Desde Vitoria a México



lo que este mundo necesita es gente diferente  
mundu honek behar duena jende ezberdina da

# Cosas de casa

## DESPEDIDA DE DAVID ALONSO

El día 23 de Enero, despedimos con mucha emoción al **Dr. David Alonso**. Han sido 40 años de dedicación a la parálisis cerebral y 15 de años de colaboración con ASPACE-Álava. Su figura ha sido una referencia para muchas de nuestras familias y también para los/as profesionales.

Despedimos esta etapa con una charla sobre "Tratamientos en Parálisis Cerebral basados en la evidencia", a la que acudieron 51 personas, entre socios/as, familias y profesionales de Educación, Osakidetza, IFBS, etc.

Para todos/as fue importante escucharle, pero sobre todo los que allí estuvimos, queríamos agradecerle personalmente, todo lo que ha significado para nosotros y transmitirle nuestro cariño, que creemos es recíproco.

David, esperamos que disfrutes de esta merecida Jubilación, por nuestra parte solo podemos decir **GRACIAS, GRACIAS**. Gracias también a Amaia San Sebastián por su interés y colaboración, durante los últimos tiempos.



## RELACIONES INSTITUCIONALES

Ha acabado un año en el que el 25 aniversario ha marcado un ritmo frenético durante el 2014. Sin embargo, este trabajo ha propiciado y reactivado numerosos encuentros institucionales, que a corto o largo plazo esperemos den sus frutos. Estos son algunos de ellos:

**Reunión con la Diputada de Bienestar Social, Marta Alaña**, para trasladarle diferentes temas y necesidades de la Asociación.

**Recepciones Institucionales.** Como reconocimiento a la labor realizada en estos 25 años, en noviembre, una representación de ASPACE, compuesta por socios/as, familias, voluntarios/as y trabajadoras de la asociación, fue recibida en el Ayuntamiento por el Alcalde y todos los grupos políticos, y en diciembre en el Museo de Bellas Artes de la Diputación, por el Diputado General y la Diputada de Servicios Sociales.

**Reunión con Alfredo Iturricha, Concejal de Servicios a la Ciudadanía y Deportes, y con el Responsable Técnico Eduardo Enguita**, para tratar temas relacionados con nuestro Festival de Navidad, y nuestras necesidades de aumentar el aforo para personas en sillas de ruedas. También se trataron temas relacionados con las actividades deportivas (temperatura de piscinas) y otras actividades culturales.

# Cosas de casa

**Servicio de Traumatología del Hospital Universitario de Álava.** Se han mantenido contactos con el Jefe de Servicio, Pedro Ruiz Moneo, en relación a la creación de una Unidad de Cirugía ortopédica.

**Juntas Generales de Álava.** En el mes de enero, se han mantenido reuniones con todos los Grupos Junteros para transmitir nuestra situación en relación a la prórroga presupuestaria en 2015.



## EL CEPILLO DE DIENTES MÁGICO

La Fundación Donnay y Aspace-Álava se unieron para felicitar la navidad con "El cepillo de dientes mágico", un regalo solidario para las navidades que ayuda a mantener siempre la sonrisa.

La iniciativa se presentó mediante un vídeo en el que participaron Samuel Morales y Yerik Martínez, dos de nuestros socios, que tuvo 2000 visionados en internet, y gracias al cual se vendieron 600 cepillos de dientes, cuyos beneficios se destinarán a nuestra Asociación.

La colaboración entre las dos entidades está destinada a mejorar la salud bucodental de las personas con parálisis cerebral mejorando los protocolos de atención a dichas personas en **DONNAY Clínica Dental.**



## JAN ALAI Y ASPAGE

También el Restaurante JAN ALAI, quiso colaborar con ASPAGE y durante cinco días ofreció a sus clientes la posibilidad de donar 3€ por menú para destinarlo al programa de actividades de Aspace. Durante esa semana el restaurante albergó en su comedor información y fotografías de Aspace, colaborando así con visibilizar el trabajo la asociación.





**Me llamo Toñi,** soy la madre de Jon y llevo participando en la junta Directiva de Aspace desde hace 5 años.

### **¿Qué supone para ti el trabajo en la Junta? En relación a las funciones, tiempo...**

Supone trabajar y aportar mi granito de arena en un proyecto común que es la asociación. Todos formamos parte de ella y tenemos que colaborar. Le dedico el tiempo que es necesario en cada situación y circunstancia que así lo exija.

**Me llamo Isabel Torquemada** y soy la ama de Pablo Lasquibar, Pablete para los amigos. Llevo participando en la Junta Directiva desde hace unos años

Nos reunimos como mínimo una vez al mes, junto con la Coordinadora del equipo profesional. Analizamos la situación económica, posibles proyectos a corto y medio plazo, búsqueda de soluciones a problemáticas comunes en múltiples campos: educativo, sanitario, social; programación de reuniones con instituciones... etc.

### **¿Qué te aporta a nivel personal?**

La satisfacción de luchar por los derechos de los nuestros. Aunque también es una gran responsabilidad cuando se trata de tomar decisiones, a veces no son fáciles de tomar.

Para mí supone ser parte activa de la asociación, tener una visión real de la situación de la misma y así poder aportar ideas para intentar solucionar las múltiples necesidades que tiene nuestro colectivo.

### **Dentro de la situación económica y social actual, ¿En qué situación se encuentra Aspace? ¿Cuál es la línea de trabajo en un futuro a corto-medio plazo?**

En el momento actual seguimos luchando por el bienestar de todos los socios pero obligados a adecuar nuestros servicios a los recursos que disponemos. Cada vez hay más socios que solicitan nuestros servicios y tenemos que ajustar los recursos y atender las demandas en beneficio de todos.

Aspace Alava no es ajena a la situación económica actual. Las instituciones y entidades privadas han recortado drásticamente sus presupuestos en el área de bienestar social, con lo que la asociación se ha visto obligada a adaptar sus actividades a la nueva situación. Estamos en un proceso de reestructuración en el que tanto la Junta como los socios/ as y el equipo profesional tendremos que definir nuestro futuro basándonos en la realidad en la que nos encontramos.

# Gure txapelak

## ASPACLUB

Empezamos el año 2015 con una propuesta de actividades novedosa en ASPACLUB. Nuestro nuevo propósito del mes de **Enero** era **PONERNOS GUAPÍSIMOS**, así que os dejamos una muestra.

Para ello, pudimos contar con la colaboración de la **Peluquería v-Ka (Veronika)**, que se trasladó a nuestra casa con muchísimas ganas de poder hacer un cambio de look a nuestros chicos y chicas y el fotógrafo Asier Bastida se encargó del reportaje fotográfico.

Además ese mismo mes, ha empezado a funcionar otro grupo de Salidas Urbanas, y realizamos un Taller participativo en el Artium, creando nuestros propios retratos.

Ya metidos en el mes de **Febrero**, y con el frío Siberiano nos apetece una de Cine!!! Aprovecharemos las Salidas Urbanas para ir a ver una peli, pero antes nos ambientaremos través de talleres de animación en las actividades en Aspace.



Y para **Marzo**, una de todo un poco!!!! Daremos la bienvenida a la primavera con un Taller de Jardinería, que mejor para el buen tiempo que un Taller de elaboración de cocktail sin alcohol entre amigos. Y un Taller de Diseño de camisetas. Los grupos de Salidas Urbanas se van de visita al Parque de Bomberos.



## XXII FESTIVAL DE NAVIDAD

Aunque parece que queda muy atrás, nuestro Festival nos deja tan buen sabor, que no podemos olvidarlo fácilmente. Como disfrutamos con los indios, los vaqueros, los piratas, y con Lagarta Cristi, como trabajaron los grupos del ASPACLUB...! con la colaboración de las chicas de Pánico Escénico. **GRACIAS Y ENHORABUENA a todas las personas que hacéis posible ese espectáculo.**

Podéis disfrutar de las fotografías del festival en [www.aspacealava.org](http://www.aspacealava.org) o a través de nuestro **Facebook**.



# Te interesa

## EN RECUERDO DE OIER TRIVIÑO

Gracias por enseñarnos tanto en esta vida. Gracias por ser nuestro maestro. Gracias por enseñarnos a dar lo mejor de nosotros mismos. Por enseñarnos que es el amor incondicional, por trabajar nuestra paciencia, por darnos tanta alegría y por responder siempre con esa sonrisa verdadera. La mejor de las sonrisas que nunca olvidaremos. **GRACIAS OIER**



## TERAPIA ASISTIDA CON PERROS

Seguimos la colaboración con la Fundación Bocalan Biak Bat, con quien ya realizamos actividades el año pasado con el grupo multisensorial y en las colonias de verano. Este año en los meses de abril y mayo, vamos a realizar un taller dirigido a los más pequeños de la casa.



## EXPOSICIONES

Bajo el título “Aspace Alava: 25 años marcando la diferencia” se ha iniciado una **exposición itinerante** que recorrerá los diferentes centros cívicos de la ciudad en las fechas señaladas en la contraportada.

A su vez, a lo largo del mes de marzo se llevará a cabo una **exposición de las obras de arte** realizadas por nuestros/as artistas del taller de pintura, en las instalaciones del Hotel Jardines de Uleta.

**El acto de inauguración está previsto para el 8 de marzo.**

## PROGRAMA DE RADIO “DISCAPACIDAD SIN DISTANCIA”

Bajo la conducción de María Paz Giambastiani, desde febrero, todos los martes de 16 a 17 horas, en Candela Radio 91.4FM, se emitirá el del programa de radio **“DISCAPACIDAD SIN DISTANCIA”**. Este programa persigue promover a través de la comunicación la inclusión social de las personas con discapacidad, desde el conocimiento de distintas realidades, la difusión y sensibilización contra los estereotipos discriminatorios, con el objetivo de conseguir una sociedad plural, igualitaria e inclusiva a partir del “darse cuenta”.

## DESDE VITORIA A MÉXICO, OTRA REALIDAD

Estitxu Aguiriano es una artista plástica Vitoriana, voluntaria en Aspace Álava desde hace aproximadamente 7 años.

### **Esti, acabas de llegar de México, ¿qué es lo que te ha llevado hasta allá?**

En Julio de 2014 me concedieron una beca de arte por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno de México. Y a principios de agosto ya estaba instalada en Guadalajara (Jalisco, México) dando comienzo a mi proyecto "Reinterpretación sensitiva a José Clemente Orozco".

### **¿En qué ha consistido este proyecto?**

Se ha basado en un trabajo conjunto entre mi visión de los murales de Orozco del Instituto Cultural Cabañas (Patrimonio cultural de la Unesco) y la intervención de pinturas cargadas de emociones e impulsos de un grupo de jóvenes con parálisis cerebral del centro CIRIAC. Allí dinamicé un taller de arte y surgieron grandes obras entre los alumnos del centro y yo.

### **CIRIAC es el Centro Integral de Rehabilitación Infantil de la ciudad de Guadalajara, ¿cómo es el funcionamiento día a día?**

CIRIAC es un gran centro de educación y rehabilitación para personas con parálisis cerebral, en el que realizan terapia física, hidroterapia, cla-

ses, actividades artísticas y deportivas...En el taller de arte, se ofrece un acceso a los espacio culturales a través de la realización de talleres y eventos, además de fomentar el potencial artístico de los/as participantes.

### **¿Qué diferencias has podido encontrar en el día a día de las personas con parálisis cerebral, con respecto a Vitoria?**

Hay grandes contrastes entre un lugar y otro, he podido ver cómo allí la ciudad y la sociedad no están adaptadas. Después de acudir al centro diurno, quienes tienen la oportunidad de acudir, cuando llega la hora de ir a casa a muchas personas afectadas de parálisis cerebral se les complica desplazarse, realizar alguna actividad... Las calles están llenas de barreras y la gente invadida por el desconocimiento y, aunque todavía queda mucho trabajo por hacer, por suerte, poco a poco esto se está cambiando con proyectos de arte, de yoga, de inclusión y con el esfuerzo de centros como CIRIAC.



# Somos Aspace

## AGENDA DEPORTIVA:

### Competición Zona Norte de BOCCIA

- **14 de Enero en Donostia**
- **21 de Enero en Iruña**
- **11 de Febrero en Gasteiz**
- **18 de Febrero en Iruña**
- **21 de febrero en Gasteiz Campeonato Infantil de Boccia**
- **20 de mayo en Gasteiz SEMIFINAL Y FINAL**

## EXPOSICIÓN itinerante

### “Aspace Alava: 25 años marcando la diferencia”

- **12 - 30 enero 2015.** Sala de exposiciones Iparralde
- **30 enero - 16 febrero 2015.** Sala exposiciones El Pilar
- **16 febrero - 9 marzo 2015.** Sala de exposiciones Ibaiondo
- **9 - 30 marzo 2015.** Sala de exposiciones Judimendi
- **30 marzo - 13 abril 2015.** Sala de encuentro Hegoalde

## CHARLAS formativas:

- **12 de marzo en Aspace charla**  
**“Aclarando conceptos sobre la Parálisis Cerebral”**

Avenida Reina Sofía, 100  
01015 Vitoria-Gasteiz  
Tif. 945 357 578 Fax. 945 358 038  
asociacion@aspacealava.org  
www.aspacealava.org



Arabako Foru Aldundia  
Diputación Foral de Álava

**Vital** gizarte ekintza  
obra social

